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H A R I A N

Kardus Uang Paman Birin
PK	mengamankan	uang	sekitar	Rp	12	miliar	(Rp	12.113.160.000)	dan	USD	500	dari	kegiatan	operasi	Ktangkap	tangan	(OTT)	di	Provinsi	Kalimantan	Selatan	(Kalsel).Salah	satunya	ditemukan	dari	pengurus	

Rumah	 Tah�idz	 Darussalam	 Ahmad	 (AMD)	 dalam	 sebuah	 kardus	 berwarna	 kuning	 dengan	 foto	

Gubernur	Kalsel	Sahbirin	Noor	bertuliskan	“Tapih	Paman	Birin”.	Barang	bukti	dirilis	KPK	di	Gedung	Merah	

Putih	KPK,	Jakarta,	Selasa	(8/10/2024).	Berita	lengkap	baca	Hal	12.	Antara

Dunia	kedokteran	kembali	tercoreng.	Kasus	mirip	dengan	Universitas	Diponegoro	(Undip)	ditemukan	di	Program	

Pendidikan	 Dokter	 Spesialis	 (PPDS)	 Universitas	 Sam	 Ratulangi	 (Unsrat)	 di	 RSUP	 Prof	 Dr	 dr	 R	 D	 Kandou.	

Kementerian	Kesehatan	(Kemenkes)	RI	pun	telah	menutup	sementara	kegiatan	prodi	ilmu	penyakit	dalam	di	

Fakultas	Kedokteran	kampus	tersebut.	Sedikitnya	ada	dua	temuan	yaitu	pungutan	liar	(pungli)	berupa	permintaan	

uang	di	luar	biaya	pendidikan.	Kemudian,	juga	diketahui	tindakan	perundungan	yang	dilakukan	peserta	PPDS	senior	

kepada	junior.	Data	terakhir,	pemerintah	menerima	540	laporan	perihal	bullying	 	terhadap	dokter	di	lingkungan	

rumah	sakit.	Sebanyak		221	kasus	di	antaranya	terjadi	di	rumah	sakit	vertikal	Kemenkes.	Seperti	diketahui	'borok'	

di	Fakultas	Kedokteran	mencuat	usai		meninggalnya	dokter	Aulia	Risma	Lestari,	PPDS	Undip.	Hingga	kini	polisi	

sudah	memeriksa	47	orang	sebagai	saksi.	Untuk	kasus	di	Undip,	Kemenkes	sudah	menghentikan	praktik	

PPDS	Anestesia	FK	Undip	di	RSU	Kariadi	Semarang	serra	menghentikan	praktik	klinis	Dekan	FK	Undip	

Yan	Wisnu	Prajoko	di	RSUP	Dr	Kariadi.

Baca	Hal	11....

Miris! Lagi-lagi 
Bullying Calon 
Dokter Spesialis 
Kemenkes Tutup PPDS Universitas 
Sam Ratulangi di RSUP Kandou 

ASAL PESERTA YANG 

MENGALAMI GEJALA DEPRESI

RS	Cipto	Mangunkusumo,	Jakarta	

22,4%

RS	Hasan	Sadikin,	Bandung	

12,9%

RS	Sardjito,	Yogyakarta	

12,0%

RS	Ngoerah	Bali	

10,5%

RS	Wahidin	Sudirohusodo,	Makassar

8,8%

TINGKAT GEJALA DEPRESI 

YANG DIALAMI

Tidak	ada	gejala

35,9%

Minimal

41,7%

Ringan

16,3%

Sedang

5,5%

Berat

0,6%

Goverment (Hal.2) 

Ditunda Lagi, 

ASN Pindah ke 

IKN Januari 

2025

Waktu merasa ingin 

mengakhiri hidup atau 

melukai diri sendiri 

dengan cara apa pun
Dalam

dua minggu
Terakhir

Dalam
Beberapa

hari

Lebih 
Dari Separuh

Waktu

Hampir
Setiap
Hari

3,3% 2,7%

0,4% 0,2%

HASIL SKRINING KEMENKES SOAL 

GEJALA DEPRESI PPDS (PERIODE 21-24 MARET 2024)



govermenttoday
Rabu, 09 Oktober 20242

H A R I A N

Ditunda Lagi, 

ASN Pindah ke IKN Januari 2025
JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) memutuskan untuk me-
nunda pemindahan Aparatur Sipil 
Negara (ASN) ke Ibu Kota Nusantara 
(IKN) hingga Januari  2025. Se-
belumnya, pemindahan tersebut 
dijadwalkan pada Oktober 2024.

Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi (PAN-
RB) Abdullah Azwar Anas menyebut 
arahan Jokowi tersebut disampaikan 
langsung oleh Menteri Sekretariat 
Negara (Mensesneg) Pratikno. Salah 
satu alasan utamanya adalah untuk 
memungkinkan penyempurnaan 
ekosistem.

"Kami tadi koordinasi dengan Pak 
Menteri  PUPR,  sekaligus OIKN, 
beberapa unit juga beberapa tower 
sudah selesai. Kemarin kan akses dari 
perkantoran itu menuju apartemen 
kan masih berdebu, dan sekarang 
sudah bertahap selesai, sehingga 
ekosistemnya insyaallah akan selesai," 
kata Anas saat ditemui di Sheraton 
Grand Hotel, Gandaria City, Jakarta 
Selatan, Selasa (8/10/2024).

Infrastruktur	Diklaim	Siap
Sementara itu, Menteri Pekerjaan 

Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
Basuki Hadimuljono menyatakan 
bahwa sebagian besar infrastruktur di 
IKN sebenarnya sudah siap untuk 
d i t e m p a t i .  N a m u n ,  i a  t i d a k 
mengetahui secara pasti alasan 
penundaan tersebut.

"Saya kira iya (ekosistem sudah 
siap). Mungkin kalau pemindahan itu 
mungkin sudah bisa dipindah (ASN)," 
ungkap Basuki di tempat yang sama.

Basuki menyatakan pihaknya 
bersama dengan kementerian lainnya 
telah menerima surat dari Kemenpan-
RB terkait kesiapan infrastruktur di 
IKN untuk mendukung pemindahan 
ASN. Secara keseluruhan, ada tiga 
pejabat eselon satu di Kementerian 
P U P R  y a n g  s u d a h  s i a p  u n t u k 
dipindahkan.

"Misalnya di Kementerian PU 
sudah ada ruang menterinya, dan ada 
tiga pimpinan madya yang sudah bisa 
pindah sana, ini eselon satunya. Dari 
10 di PU yang sudah bisa dipindah ke 
sana itu tiga eselon satu. Dan eselon 
duanya ada 17, dan dengan staf 
profesional, semua jadi dibagi oleh Pak 
MenPAN-RB," jelasnya.

Menurut Basuki, Kementerian 
PUPR telah menyiapkan fasilitas 
penunjang,  termasuk 13 tower 
apartemen untuk ASN yang sudah siap 
ditempati dari total 47 tower yang 
direncanakan. Apartemen tersebut 
sudah dilengkapi dengan fasilitas 
lengkap seperti listrik, air, dan AC.

"Kalau yang apartemen ASN yang 

sekarang ini sudah siap ada 13, sudah 
full furnished, air, listrik, AC, semua 
sudah. Nanti November ada 9 lagi, 
Desember semua selesai," tambahnya.

Basuki juga menjelaskan bahwa 
u n t u k  AS N  ya n g  m a s i h  l a j a n g , 
apartemen akan ditempati dengan 
skema berbagi ruangan. Sementara 
ASN yang sudah berkeluarga akan 
m e n d a p a t k a n  s a t u  u n i t 
apartemen penuh.

"Kalau saya, saya kan 
pernah kuliah di luar. Kalau 
kita tinggal di apartemen, 
s a y a  t i d a k  a k a n 
m e n y a r a n k a n  s a t u 
apartemen satu orang, pasti 
harus ada temannya. Kita 
tidak tahu kalau sakit, pasti 
nggak akan happy kalau 
sendiri," katanya.

Basuki menyebutkan 
bahwa saat ini pihaknya 
t e n g a h  m e m p e r c e p a t 
p e m b a n g u n a n  d i  a re a 
komersial di sekitar kantor, 
seperti rumah makan dan 
m i n i m a r k e t ,  u n t u k 
memenuhi kebutuhan para 
ASN yang akan pindah ke 
IKN.

" S e k a r a n g  t i n g g a l 
m e m p e r c e p a t  y a n g 
komersial di Kemenko-
Kemenko itu untuk bisa 
diisi. Seperti kemarin baru Excelso, 
ada Coco Mart, ada yang UKM. Jadi saya 
akan mendorong itu lebih cepat, 
sehingga utama misalnya untuk 
rumah makan. Nanti makin banyak 
ASN pasti makin banyak kebutuhan 
rumah makan," tutupnya.

Jokowi	Akui	Investasi	Tak	
Capai	Target

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
atau Jokowi mengakui bahwa investasi 

d i  I b u  K o t a  N u s a n t a r a  ( I K N ) 
Kalimantan Timur saat ini masih jauh 
dari target yang ditetapkan sebesar Rp 
100 triliun. Jokowi menyebut saat ini 
investasi  di  IKN memang baru 
setengah dari target yaitu, Rp 58 
triliun.

"Memang bener baru Rp 58 
Triliun. Tapi angkanya udah gede 

banget, duit gede lo Rp 58 
triliun," kata Jokowi di JCC 
Senayan Jakarta, Selasa 

(8/10/2024).
Dia tetap optimistis 

target investasi di IKN 
dapat tercapai pada tahun 
2024. Jokowi mengatakan 
pemerintah menyeleksi 
dan melihat keseriusan 
i n v e s t o r  y a n g  i n g i n 
berinvestasi di IKN.

"Ya harus tetap optimis 
l a h ,  k a n  ya n g  m a s u k 
b a n y a k n y a  i t u  h a r u s 
diseleksi. Serius ndak? 
Kalau serius baru diberi 
peluang," ujarnya.

" K i t a  m e m a n g 
memilih, jadi ngga semua 
boleh masuk semua boleh 
investasi. Harus diseleksi," 
sambung Jokowi.

Sebelumnya, Otorita 
Ibu Kota Nusantara (IKN) 
m e n g g e l a r  ke r j a s a m a 
d e n g a n  I n d o n e s i a 

Investment Authority (INA) untuk 
menggenjot realisasi investasi di IKN.

Kepala Otorita IKN Bambang 
Susantono mengatakan, kolaborasi 
bersama INA diharapkan bisa bantu 
mencapai target investasi di ibu kota 
baru senilai Rp 100 triliun paea 2024 
ini. Adapun pemasukan modal ke IKN 
sejauh ini telah mencapai separuhnya.

"Jadi memang kita menargetkan 
total investasi publik dan swasta di 
luar yang Kementerian PUPR, untuk 

hingga akhir tahun ini kira-kira Rp 100 
triliun. Dengan groundbreaking dan 
beberapa kegiatan yang kita lakukan 
kemarin, itu sudah sampai kira-kira Rp 
50 triliun," terangnya usai acara 
pendantanganan di Grand Hyatt Bali, 
Minggu (19/5/2024).

Bambang menyebut pihaknya 
memang tengah berupaya untuk 
mengantongi sisa Rp 50 triliun pada 
semester II 2024 nanti. (wid,rls, 
ant,ist/dya)

Pembangunan	hunian	untuk	Aparatur	Sipil	Negara	(ASN),	atau	rumah	PNS	dan	TNI/Polri	di	

Ibu	Kota	Nusantara	(IKN).	(Foto:Dok.	Kementerian	PUPR
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Keluhkan Gaji Sebesar Uang Jajan Rafathar 

hingga Telepon Prabowo 

Court atau Penghinaan terhadap 
Pengadilan dapat segera diwujudkan. 
RUU ini berkaitan dengan jaminan 
terhadap keselamatan hakim karena 
b a nya k  h a k i m  ya n g  m e n d a p a t 
tekanan.

Keempat, forum tersebut ingin 
pula ada peraturan pemerintah yang 
menjamin keamanan keluarga para 
hakim.

DPD	Sudah	Bicara	
dengan	Kemenkeu

Terpisah, Ketua DPD RI Sultan 
Bachtiar Najamudin mengaku telah 
berbicara dengan Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati membahas 
kesejahteraan hakim di Indonesia.

Sultan menyampaikan pernyataan 
tersebut  saat  para  hakim juga 
melakukan audiensi dengan DPD di 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta, 
Selasa (8/10/2024).

“Pagi-pagi sengaja saya bertemu 
Menkeu dalam sebuah acara. Beliau 
menyampaikan,  dari  yang saya 
tangkap tadi, memang diplomatis,” 
kata Sultan.

Ia menjelaskan bahwa Menkeu 
menyampaikan pemerintah saat ini 
s e d a n g  m e m f o r m u l a s i k a n 
peningkatan kesejahteraan para 
hakim.

“Akan tetapi, beliau sudah sangat 
tahu bahwa aspirasi  i tu begitu 
kencang,” kata mantan Wakil Ketua 
DPD RI periode 2019-2024 tersebut.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Anggaran Kementerian Keuangan Isa 
Rachmatarwata mengklaim pihaknya 
memperhatikan tuntutan kenaikan 
gaji yang disuarakan oleh ribuan 
hakim se-Indonesia pekan ini.

Ia menyatakan Kemenkeu telah 
menyetujui  izin prinsip terkait 
kenaikan gaji hakim yang diajukan 
Kementerian Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi 
(KemenPAN-RB) atas usulan Mahkamah 
Agung. (wid,rls, ist,kum/dya)

kaget mendengar kisah para hakim 
yang belum cukup sejahtera. Namun, 
dia mengklaim sudah memiliki rencana 
untuk memperbaiki kondisi mereka.

Prabowo meminta para hakim 
bersabar menunggu penyesuaian gaji 
dan tunjangan mereka. “Begitu saya 
m e m a n g  m e n e r i m a  e s t a f e t 
(pemerintahan), saya menerima 
mandat, dan saya menjalankan, saya 
benar-benar akan memperhatikan 
para hakim,” kata Prabowo.

Para hakim mengapresiasi janji 
mantan Danjen Kopassus itu. Be-
berapa hakim yang mengikuti RDPU di 
DPR terlihat bertepuk tangan saat Prabowo 
berbicara. Prabowo ber-bicara melalui 
sambungan telepon tersebut selama 
kurang lebih enam menit.

S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 
W i d o d o  m e n y e b u t  p e r s o a l a n 
kesejahteraan hakim saat ini masih 
dalam kajian dan kalkulasi oleh 
kementerian terkait.

"Semuanya masih dalam kajian 
dan perhitungan di Menpan, Menteri 
H u k u m  d a n  H A M ,  d a n  j u g a 
Kementerian Keuangan. Semuanya 
baru dihitung dan dikalkulasi," ujar 
Jokowi seusai membuka BNI Investor 
Daily Summit 2024 di JCC, Jakarta, 
seperti dikutip Antara, Selasa.

Solidaritas Hakim Indonesia (SHI) 
menyampaikan empat tuntutan saat 
beraudiensi di Mahkamah Agung, 
salah satunya berkaitan tentang 
kesejahteraan hakim yang belum 
mengalami perubahan sejak 2012.

T u n t u t a n  p e r t a m a ,  S H I 
mendukung pimpinan MA dan Ikatan 
Hakim Indonesia (IKAHI) untuk 
mendorong perubahan Peraturan 
Pemerintah Nomor 94 Tahun 2012 
tentang Hak Keuangan dan Fasilitas 
Hakim di Bawah MA.

Kedua,  SHI mendorong agar 
Rancangan Undang-Undang (RUU) 
Jabatan Hakim kembali didiskusikan 
demi terciptanya pengawasan yang 
lebih kuat kepada hakim.

Ketiga, SHI ingin RUU Contempt of 

JAKARTA - Sejumlah hakim yang 
tergabung dalam Gerakan Solidaritas 
Hakim Indonesia (SHI) bertemu 
anggota DPR membahas tuntutan 
perbaikan kesejahteraan mereka, 
Selasa, (8/10/2024).

Para hakim yang melakukan cuti 
bersama pada 7-11 Oktober 2024 
tersebut mengemukakan permintaan 
kenaikan tunjangan sebesar 142 
persen. Sebab sejak tahun 2012 tidak 
berubah.

Hakim Pengadilan Negeri Bireuen, 
Aceh, Rangga Lukita Desnata, di Ruang 
Rapat Komisi III, kompleks parlemen 
Senayan, Jakarta, mengatakan para 
hakim hanya menanyakan kelayakan 
h i d u p .  S e b a b ,  ka t a  d i a ,  h a k i m 
mempunyai tanggung jawab besar 
untuk memutus berbagai perkara. 
“Supaya keadilan tetap tegak di muka 
bumi Indonesia, kami mohon Pak, agar 
kesejahteraan kami diperhatikan,” 
ucap Rangga.

Rangga berujar saat ini gaji hakim 
yang baru diangkat bisa mendapat 
s e k i t a r  R p  1 2  j u t a  p e r  b u l a n . 
Nominalnya terdiri dari gaji pokok 
sekitar Rp 3 juta dan berbagai 
tunjangan Rp 8,5 juta.

Namun, penghasilan itu tidak 
cukup untuk memenuhi kebutuhan 
h i d u p  h a k i m  ya n g  j u g a  h a r u s 
mempertimbangkan berbagai hal, 
termasuk keamanan keluarga mereka. 
Rangga mengatakan penghasilan 
bulanan hakim tidak cukup untuk 
memenuhi kebutuhan hidup layak dan 
aman, semisal memiliki mobil dan 
rumah sendiri. 

Prabowo	Kaget
P r e s i d e n  t e r p i l i h  P r a b o w o 

Subianto menjanjikan kenaikan gaji 
h a k i m  s e t e l a h  d i a  d i l a n t i k 
menggantikan Presiden Joko Widodo 
pada 20 Oktober 2024. Ketua Umum 
Partai Gerindra itu menilai kenaikan 
pendapatan bisa meningkatkan 
independensi dan integritas para 
pengadil.

Prabowo menyampaikan janji itu 
melalui sambungan telepon dengan 
Wakil Ketua DPR Sufmi Dasco Ahmad 
ya n g  m e m i m p i n  r a p a t  d e n g a r 
pendapat dan diperdengarkan melalui 
pembicara ke para hakim.

“Supaya negara kita bisa hilangkan 
korupsi, para hakim tidak boleh yang 
bisa disogok, para hakim tidak bisa 
dibeli,” kata Prabowo. 

Menurut Prabowo, para hakim 
harus mendapat perhatian dari 
negara. Dia berujar penghasilan hakim 
harus memadai. “Sehingga dia punya 
harga diri yang sangat tinggi dan dia 
tidak perlu untuk cari tambahan, 
itulah tekad saya, itulah keyakinan 
saya,” ucap Prabowo.

Prabowo menyampaikan dirinya 

Momen	para	hakim	menangis	di	rapat	DPR	RI,	Selasa	(8/10/2023)	ketika	Presiden	terpilih	

Prabowo	berbicara	soal	kesejahteraan	hakim	lewat	sambungan	telepon	Wakil	Ketua	DPR	RI

	Sufmi	Dasco	Ahmad.	(tangkapan	layar)

Temui DPR-DPD soal Kenaikan Tunjangan Hakim

India

Berbagai	sumber	diolah
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SLEMAN-Ketua PBNU, KH Yahya Cholil 
Staquf atau Gus Yahya, PeDe (Percaya 
diri,Red)  menyebut separuh kabinet 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n  
Rakabuming Raka akan berisi unsur 
Nahdlatul Ulama (NU).

Hal itu Gus Yahya sampaikan 
kepada wartawan usai menjadi 
pembicara di acara Simposium 
Pesantren yang berlangsung di Fisipol 
U G M ,  S l e m a n ,  D I Y ,  S e l a s a  
(8/10/2024).

"Ya, seperti saya bilang NU ini fakta 
demografis, realitas demografis, 
menurut survei  lebih separuh 
Indonesia ini orang NU," kata Gus 
Yahya. NU merupakan ormas Islam 
terbesar di Indonesia.

Dengan dasar itu, maka minimal di 
kabinet Prabowo nanti, separuhnya 
merupakan NU.

" J a d i  k a l a u  d i u k u r  s e c a r a  
demografis ya saya kira kabinet nanti 
minimal separuhnya NU-lah ya," kata 
kakak Menteri Agama Gus Yaqut ini.

Saat disinggung wartawan soal pos 
apa yang sesuai dengan kader NU, Gus 
Ya h y a  m e n y e r a h k a n  k e p a d a  
Prabowo."Ya apa terserah saja, 
terserah pemerintah lah itu, terserah 
Pak Prabowo itu," katanya.

"Semuanya siap, kader NU jadi apa 
saja siap," ujarnya.

Soal	PDIP	Gabung 
Terpisah, Ketua Harian Partai 

Gerindra, Sufmi Dasco Ahmad, 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  b e l u m  
mendengar adanya pernyataan dari 
Presiden RI Joko Widodo atau Jokowi 
yang disebut menolak PDIP bergabung 
dalam kabinet pemerintahan Presiden 
terpilih Prabowo Subianto.

"Saya belum dengar Pak Jokowi 
meminta itu ya," kata Dasco di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Selasa (8/10/2024).

Ia mengatakan, Jokowi sama sekali 
tidak pernah berbicara terkait 
persoalan kabinet dengan Prabowo.

"Karena sampai dengan hari ini, 
tidak pernah Pak Jokowi kemudian 
atau Pak Prabowo membicarakan 
kabinet," ujarnya.

Pada prinsipnya, kata dia, Jokowi 
memberikan hak prerogatif soal 
kabinet kepada Prabowo sebagai 
presiden terpilih.

"Jadi kalau ada isu-isu di medsos ya 
saya anggap itu hanya dinamika saja," 
ujarnya.

Sementara itu, ketika ditanya 
apakah PDIP bisa berkontribusi bagi 
pemerintahan Prabowo ke depan, 
Dasco hanya menjawab diplomatis.

"Saya tidak bisa mengatas-
namakan KIM dan tidak bisa juga 
mengatasnamakan Gerindra. Karena 
hal seperti ini harus dibicarakan 
dalam rapat koalisi ataupun dalam 
r a p a t  D P P  P a r t a i  G e r i n d r a ,"  
pungkasnya.

Dasco Ahmad, menyebutkan 
P r a b o w o  S u b i a n t o  a k a n  
mengumumkan struktur kabinet pada 
Minggu, 20 Oktober 2024. Artinya, 
pengumuman kabinet dilakukan pada 
hari yang sama dengan pelantikan 
Prabowo dan wakil presiden Gibran 
Rakabuming Raka.

“Nama kabinet akan disampaikan 
oleh Pak Prabowo sendiri pada saat 
pengumuman nama-nama kabinet 
pada tanggal 20 (Oktober) nanti,” kata 
Dasc.

N a m u n  D a s c o  b e l u m  m a u  
membocorkan nama-nama yang akan 
menjadi menteri Prabowo. Dia hanya 
m e m i n t a  u n t u k  m e n u n g g u  
dinamikanya hingga tiba waktu 
pengumuman. “Kami minta kepada 
para pihak untuk menunggu saja 
perkembangannya, sambil kami fokus 
pada pelantikan,” ujar Dasco.

Dasco menuturkan timnya masih 
berfokus pada persiapan pelantikan 
P ra b o w o - G i b ra n  d i  ko m p l e k s  
parlemen, Senayan, Jakarta Pusat, 
karena pelantikan Prabowo bakal 
dihadiri oleh sejumlah kepala negara 
lain.

menolak jika PDIP diakomodir dalam 
kabinet pemerintahan Presiden 
terpilih Prabowo Subianto.

Puan tak mau menanggapi soal hal 
tersebut. Menurutnya, pertanyaan itu 
sebaiknya ditanyakan kepada Jokowi 
secara langsung.

"Tanya Pak Jokowi. Tanya Pak 
Jokowi," kata Puan di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin 
(7/10/2024).

Sementara di sisi lain, Puan juga 
belum berani mengiyakan soal PDIP 
akan bergabung dengan pemerintahan 
Prabowo. Ia meminta awak media 
untuk sama-sama menunggu.

“Nanti lihat pada waktunya," 
ujarnya.

B e g i t u  p u n  P u a n  e n g g a n  
mengkonfirmasi soal nama-nama 
kader PDIP yang digadang-gadang 
akan menjadi menteri di kabinet 
Prabowo seperti Olly Dondokambey, 
Azwar Anas, dan Budi Gunawan."Kita 
l i h a t  n a n t i , "  p u n g k a s n y a .  
(wid,rls,ant,kum/dya)

“Bagaimana supaya 
acara resmi pelantikan 
bisa berjalan dengan 
lancar, karena di situ 
a k a n  b a nya k  t a m u  
negara, kepala negara 
lain yang akan hadir,” 
kata Dasco. Karena itu, 
saat ini fokusnya agar 
a g e n d a  p e l a n t i k a n  
berjalan lancar.

Sementara agenda 
t a m b a h a n  u n t u k  
perayaan, Dasco belum 
bisa memastikan. “Kami 
fokus di situ, sehingga 
s e d a p a t  m u n g k i n  
k e l a n c a r a n  d a r i  
pelantikan itu tidak 
akan terganggu oleh 
kegiatan-kegiatan yang 
tambahan,” ujarnya.

Sebelumnya, Ketua DPP PDI 
Perjuangan (PDIP) Puan Maharani 
bicara soal kabar Presiden Jokowi 

Saat NU PeDe Sebut Minimal 

Separuh Kabinet Prabowo Diisi Nahdliyin

KANDIDAT MENTERI PRABOWO

Jenderal (Purn) Budi Gunawan

Yusril Ihza Mahendra

Airlangga Hartarto

Pratikno

Erick Thohir

Agus Harimurti Yudhoyono

Letjen (Purn) Sjafrie Sjamsoeddin 

Supratman Andi Agtas

Jenderal (Purn) Tito Karnavian

Sugiono

Abdullah Azwar Anas

Prasetyo Hadi

Budi Gunadi Sadikin

Agus Gumiwang Kartasasmita

Zulkifli Hasan

Bahlil Lahadalia

Rosan Roeslani

Muliaman Hadad

Anggito Abimanyu

Nusron Wahid

Dudy Purwagandhi

Saifullah Yusuf

Silmy Karim

Ario Bimo Nandito Ariotedjo

Dadan Hindayana

Hanif Faisol Nurofiq

Laksdya (Purn) Didit Herdiawan

Amran Sulaiman

Abdul Mu'ti

Arif Satria

Fadli Zon

Jazilul Fawaid

Yandri Susanto

Meutya Hafid

Hasan Nasbi

Menko Politik dan Keamanan

Menko Hukum dan HAM 

Menko Perekonomian

Menko Pembangunan Manusia dan Kebudayaan

Menko Investasi dan Hilirisasi

Menko Infrastruktur

Menteri Pertahanan

Menteri Hukum dan HAM

Menteri Dalam Negeri

Menteri Luar Negeri

Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara

Menteri Sekretaris Negara

Menteri Keuangan

Menteri Perindustrian

Menteri Perdagangan

Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral

Menteri Investasi/Kepala BKPM

Kepala Badan BUMN

Kepala Badan Penerimaan Negaral 

Menteri Agraria dan Tata Ruang

Menteri Perhubungan

Menteri Sosial

Menteri Kesehatan

Menteri Pemuda dan Olahraga

Kepala Badan Gizi Nasional

Menteri Lingkungan Hidup

Menteri Kelautan

Menteri Pertanian

Menteri Pendidikan Dasar dan Menengah

Menteri Pendidikan Tinggi,Riset dan Teknologi

Menteri Kebudayaan

Menteri Agama

Menteri Haji dan Umrah

Menteri Komunikasi danInformatika

Kepala Kantor Komunikasi Kepresidenan

KANDIDAT POSISI

Update	per	2	Oktober	2024		

Ketua	Umum	PBNU,	Dr.	(H.C.)	K.	H.	Yahya	Cholil	Staquf	dalam	Simposium	Pesantren	yang	bertajuk	“Strategi	Penguatan	Pesantren	
Sebagai	Pilar	Masa	Depan	Indonesia”,	Selasa	(8/10/2/24),	di	Auditorium	Fisipol	UGM.(Dok.UGM)
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BLITAR	 - Badan Kepegawaian dan 
P e m b i n a a n  S D M  ( B K P S D M ) 
Kabupaten Blitar menggelar Massive 
Open Online Course (MOOC), untuk 
m e n i n g k a t k a n  k a p a s i t a s  d a n 
kompetensi Pegawai Pemerintah 
dengan Perjanjian Kerja (PPPK) di 
jajaran Pemkab Blitar.. 

Kepala BKPSDM Kabupaten Blitar, 
Budi Hartawan menyampaikan selain 
melakukan penerimaan PPPK pada 
2024 ini, juga akan menggelar MOOC 
bekerja  sama dengan Lembaga 
Administrasi Negara (LAN) RI.

"Jadi setelah PPPK dinyatakan 
diterima, kemudian dilakukan pe-
ningkatan kapasitas dan kompetensi 
yaitu MOOC bekerja sama dengan 
LAN," ujar Budi, Selasa(8/10/2024).

Dijelaskan Budi MOOC digelar 
selama 15 hari, secara online diikuti 
oleh PPPK yang sudah diterima 
bekerja di instansi pemerintah atau 
Organisasi Perangkat Daerah (OPD) 
jajaran Pemkab Blitar.

"MOOC ini nol rupiah alias gratis, 
untuk menggelarnya di lakukan 
pengajuan dulu kepada LAN RI. 
Setelah disetujui, baru ditentukan 
jadwal pelaksanaan," jelasnya.

Adapun teknis  pelaksanaan 
diterangkan Budi, setelah disetujui 
peserta mengisi form untuk mengikuti 
MOOC.  Se lanjutnya  PPPK akan 
mengikuti pelaksanaan MOOC secara 
online, dimana waktunya fleksibel 
tidak mengganggu jam kerja.

"Bisa dilakukan di luar jam kerja, 
k a r e n a  b a i k  m a t e r i  m a u p u n 
penugasan dikerjakan secara online 
oleh masing-masing PPPK," terang 
Budi.

Sejauh ini berdasarkan data di 
BKPSDM, sudah sebanyak 2.866 PPPK 
yang mengikuti MOCC sejak 2019 lalu. 
Sementara yang dinyatakan lulus 
2.796 PPPK, sisanya ada yang belum 
login kembali, data belum lengkap, 
belum upload foto dan lainnya.

"Setelah dinyatakan lulus, PPPK 
diminta lapor ke PIC MOOC di BKPSDM 
untuk mendapatkan sertifikat. Bagi 
yang tidak lulus, diberikan kesempatan 
remidi satu kali," kata Budi.

Pelaksanaan MOOC selain online, 
mulai  tahun 2004 ini  BKPSDM 
K a b u p a t e n  B l i t a r  j u g a  a k a n 
memberikan materi Inclass yang wajib 
diikuti PPPK setelah lulus MOOC.

Dari total 2.796 PPPK yang lulus 
MOOC sejak 2019, secara bertahap 
akan mengikuti materi Inclass yang 
pertama kali akan digelar 3 hari pada 
22-24 Oktober 2024 mendatang di 
Gedung LEC Pojok, Garum.

Materi Inclass akan diberikan oleh 

B K P S D M ,  I n s p e k t o r a t ,  B a g i a n 
Organisasi dan BKN Regional 2 Jawa 
Timur. Diantaranya tentang kebijakan 
pemerintah daerah, anti korupsi, 
netralitas dan tupoksi dalam bekerja.

"Untuk yang pertama ini, akan 
diikuti oleh 200 orang PPPK yang 
memang diprioritaskan yaitu minimal 
3 tahun sebelum usia pensiun," 
ungkapnya.

Kemudian penerimaan PPPK 
Tahun 2024 ini, Budi menuturkan ada 
perbedaan dengan 2023 lalu. Dimana 
pada 2023 dibuka formasi untuk 
pelamar umum, sedangkan pada 
penerimaan PPPK Tahun 2024 ini 
seluruh formasi untuk non ASN yang 
bekerja di instansi pemerintah.

Adapun penerimaan PPPK pada 
2024 ini sebanyak 1.128 formasi, 
terbagi atas tenaga guru 224, tenaga 
82 dan tenaga teknis 822. "Pen-
daftaraanya terbagi 2 tahap, tahap 
pertama pada diumumkan Oktober 

BKPSDM Kabupaten Blitar Gelar MOOC 
Tingkatkan Kapasitas dan Kompetensi PPPK

2024 dan tahap kedua November 2024 
mendatang," kata Budi.

Terkait dengan penerimaan PPPK 
ini selain pendaftar harus memenuhi 
persyaratan, diantaranya untuk guru 
prioritas sudah lulus passing grade 
tapi  belum dapat  penempatan. 
Kemudian tenaga kesehatan dan 
tenaga teknis sudah masuk database 
THK 2 dan database BKN, ini untuk 
pendaftaran Oktober 2024.

"Kemudian untuk pendaftaran 
PPPK pada November 2024, untuk 
guru punya masa kerja minimal 2 
tahun di instansi pemerintah dan 
masuk Dapodik serta PPG. Sedangkan 
tenaga teknis dan kesehatan, puna 
m a s a  ke r j a  m i n i m a l  2  t a h u n ," 
terangnya.

F o r m a s i  P P P K  1 . 1 2 8  i n i 
menyesuaikan dengan kemampuan 
anggaran daerah, sedangkan jumlah 
pegawai non ASN di Pemkab Blitar 
s e s u a i  d a t a  te ra k h i r  d a r i  O P D 
sebanyak 5.038 orang.

Ditambahkan Budi bagi pelamar 
PPPK diharapkan teliti dalam mengisi 
d a n  m e l e n g k a p i  p e r s y a r a t a n 
pendaftaran sesuai aplikasi, agar bisa 
lolos memenuhi persyaratan.

“Pengalaman tahun sebelumnya 
ada yang Tidak Memenuhi Syarat 
(TMS), karena kesalahan upload misal 
surat lamaran bukan kepada Bupati 
Blitar,  masalah materai dipakai 
beberapa kali dan upload bukan ijazah 
a s l i  t a p i  f o t o  c o p y .  U n t u k 
mengantisipasi ini, BKPSDM sudah 
berkoordinasi dengan kepegawaian di 
OPD agar membantu pendaftaran 
P P P K , "  i m b u h n y a . ( * A r i e f 
Sukaputra/Dya)

Kepala	BKPSDM	Kabupaten	Blitar,	Budi	Hartawan	melakukan	pembinaan	PPPK	di	OPD	Pemkab	Blitar.

JAKARTA - Badan Gizi Nasional akan 
menggelontorkan anggaran senilai Rp 
1,2 triliun setiap hari untuk men-
jalankan program Makan Bergizi 
Gratis (MBG). 

Kepala Badan Gizi Nasional Dadan 
Hindayana mengatakan, total belanja 
harian itu akan dikeluarkan oleh 
Badan Gizi Nasional bila program 
makan bergizi sudah beroperasi 
penuh dengan total  kebutuhan 
anggaran Rp 400 tri l iun untuk 
memberikan MBG ke 82,9 juta orang 
yang terdiri dari anak PAUD, SD, SMP, 
SMA, Ibu Hamil, dan Balita di seluruh 
Indonesia.

"Kalau ini  jalan,  Badan Gizi 
Nasional spending harian Rp 1,2 
triliun. Ini uang yang tidak sedikit Rp 
1,2 triliun setiap hari badan gizi akan 
keluarkan untuk investasi SDM masa 
d e p a n ,"  ka t a  D a d a n  d i  J a ka r t a 
C o n v e n t i o n  C e n t e r ,  S e l a s a 
(8/10/2024).

Dadan mengatakan, dari total 
belanja harian senilai Rp 1,2 triliun itu, 
75% nya akan penuh digunakan untuk 
program makan bergizi gratis. Angka 
senilai Rp 8000 miliar per hari itu me-
rupakan belanja produk-produk per-
tanian dan peternakan di daerah-daerah 
sebagai bahan baku dari program 

makan bergizi gratis yang terdiri dari 
daging, telur, sayur, serta susu.

"Di spending untuk intervensi 
untuk beli produk-produk pertanian, 
bahan baku, karena kami masak tiap 
hari deliver ke ibu hamil, menyusui, 
untuk dimakan tiap hari. Jadi kami 
akan spending dalam jumlah uang 
besar," tegasnya.

Dadan menyatakan, belanja itu 
tentu akan membuat peredaran uang 
di Indonesia khususnya di daerah 
sem a k in  b a nya k  da n  m em b u a t 
l i ku i d i t a s  p e re ko n o m i a n  a k a n 
semakin meningkat. Ujungnya, akan 
b e r k o n t r i b u s i  m e n d o r o n g 

Program Makan Gratis, 
Badan Gizi Nasional Cairkan Rp1,2 T/Hari

pertumbuhan ekonomi nasional.
"Maka ini uang yang akan beredar 

di masyarakat. Kelemahan ekonomi 
Indonesia selama ini kekurangan 
likuiditas pedesaan dan dengan 
p r o g r a m  P r a b o w o - G i b r a n  i n i 
likuiditas kita atasi," ungkap Dadan.

Soal 2 kali makan sehari, Dadan 
menjelaskan, berdasarkan uji coba 
yang berlangsung 9 bulan, makan 
gratis untuk anak PAUD hingga kelas 2 
SD dibagikan pada pukul 8 pagi alias 
sarapan. Kemudian kelas 3-6 SD pukul 
9.30 pagi. Sebab, anak PAUD dan SD 
tidak bersekolah melebihi jam 12 
siang.(ant,qid,rls/dya)



dimintai tanggapan lebih lanjut. 
Diketahui, pemberhentian Abah 

G u n  d i ku ku h ka n  d a l a m  S u ra t  
Keputusan Nomor 1610/KPTS/ 
DPP/X/2024 tertanggal 1 Oktober 
2024. Surat tersebut ditandatangani 
oleh Ketua Umum PDI Perjuangan, 
M e gawa t i  S o e ka r n o p u t r i ,  d a n  
Sekretaris Jenderal Hasto Kristiyanto. 
Dalam surat tersebut, atas nama 
Gunawan HS resmi diberhentikan 
sebagai kader partai.

Sebelumnya,  keputusan pe-
mecatan tersebut dibahas dalam rapat 
internal DPC PDI Perjuangan Kabu-
p a t e n  M a l a n g  p a d a  S a b t u  
(5/10/2024). Meskipun Abah Gun 
mengaku legowo dengan keputusan 
dari DPP, ia tetap menyayangkan 
tindakan dari beberapa petinggi DPC 
yang dinilainya turut berperan dalam 
proses tersebut.

"Beberapa petinggi DPC PDI 
Perjuangan Kabupaten Malang justru 
mengambil langkah untuk hal ini, 
karena dianggap saya tidak patuh pada 
keputusan DPP," tutur Abah Gun. 

6 malangraya
Rabu, 09 Oktober 20246

H A R I A N

MALANG  - Dewan Pimpinan Cabang 
(DPC) PDI  Perjuangan (PDIP)  
Kabupaten Malang, membantah 
tudingan  keterlibatan mereka dalam 
pemecatan Gunawan HS, atau yang 
akrab disapa Abah Gun, dari partai. 
Ketua DPC PDI Perjuangan Kabupaten 
Malang, Didik Gatot Subroto, me-
negaskan keputusan pemberhentian 
tersebut sepenuhnya merupakan 
wewenang Dewan Pimpinan Pusat 
(DPP) PDI Perjuangan. 

"Sudah sering saya tegaskan, 
kemarin juga sudah disampaikan, 
itukan (pemecatan Gunawan HS) 
menjadi ranahnya DPP," ujar Didik, 
Selasa (8/10/2024).

Menepis tuduhan yang diarahkan 
k e p a d a  p e n g u r u s  D P C ,  D i d i k  
mengatakan tidak ada campur tangan 
DPC dalam proses  pemecatan 
tersebut. "Tidak ada campur tangan 
DPC. Intinya, pemecatan itu murni 
kewenangan DPP," paparnya.

"No comment, ini keputusan 
organisasi .  Pemberhentian itu 
sepenuhnya hak DPP," kata Didik saat 

memutuskan maju dalam kontestasi 
Pilbup Malang 2024. 

Abah Gun juga mengklaim,  
semula ia akan dipasangkan dengan 
Sanusi sebagai calon wakil bupati 
M a l a n g ,  t e t a p i  m e n j e l a n g  
pendaftaran, namanya tidak muncul 
d a l a m  d a f t a r  p e n e r i m a  re ko -
mendasi. (Santi/Dya)

S e p e r t i  
diketahui, Abah 
G u n  k i n i  
b e r s e b e r a n g a n  
dengan pasangan 
c a l o n  y a n g  
d i d u k u n g  P D I  
P e r j u a n g a n  d i  
Pilkada Kabupaten 
Malang 2024, yaitu 
pasangan Sanusi 
d a n  L a t h i f a h  
Shohib (Salaf) .  
S e m e n t a ra  i t u ,  
Abah Gun maju 
b e r s a m a  U m a r  
U s m a n  y a n g  
d i u s u n g  o l e h  
koalisi Partai Golkar, PKS, Hanura, dan 
Demokrat.

Ditemui beberapa waktu lalu, Abah 
Gun mengungkapkan pada awalnya ia 
enggan bersaing melawan Sanusi 
dalam Pilkada 2024. Namun, dorongan 
dari berbagai pihak, termasuk petinggi 
DPC PDI Perjuangan Kabupaten 
Malang,  membuatnya akhirnya 

Bantah Terlibat Pemecatan Abah Gun, 

PDIP Kabupaten Malang: Murni Keputusan Pusat

MALANG  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menggencarkan keterlibatan 
masyarakat dalam mengantisipasi dan 
menekan angka kekerasan terhadap 
anak dan perempuan. Langkah ini 
d iw u j u d k a n  m e l a l u i  p r o g ra m  
Perlindungan Anak Terpadu Berbasis 
Masyarakat (PATBM). 

Ke p a l a  D i n a s  S o s i a l ,  Pe m -
berdayaan Perempuan, Perlindungan 
Anak, Pengendalian Penduduk, dan 
Ke l u a r g a  B e re n c a n a  ( D i n s o s -
P3AP2KB) Kota Malang, Donny 
Sandito, mengatakan hingga Juli 2024, 
pihaknya telah menangani lebih dari 

30 kasus kekerasan 
p a d a  a n a k  d a n  
perempuan dari total 
5 6  k a s u s  y a n g  
terlaporkan. 

" S e l a m a  i n i ,  
korban-korban itu 
kan tertutup, jadi ada 
y a n g  g a k  m a u  
m e n y a m p a i k a n  
k e k e r a s a n  y a n g  
d i a l a m i  k e  
keluarganya. Atau 
b i s a  j a d i  s u d a h  
d i s a m p a i k a n  k e  
keluarganya, tapi 
pihak keluarga yang 
malu menyampaikan 
ke kami," ujar Donny, 

Selasa (8/10/2024). 
Donny menambahkan, program 

PATBM memungkinkan masyarakat 
untuk melaporkan secara langsung 
kejadian kekerasan kepada ketua RT 
setempat, sehingga dapat mencegah 
kekerasan sejak dini. 

Sebagai bagian dari program ini, 
Dinsos Kota Malang juga telah 
memberikan pelatihan dan modul 
kepada Lembaga Pemberdayaan 
Masyarakat Kelurahan (LPMK), ketua 
PKK, serta kader-kader posyandu. 

Menurut Donny, masyarakat 

diajari bagaimana cara mendekati 
korban, apa saja hal yang harus 
ditanyakan, dan apa yang tidak boleh 
d i t a n y a k a n  u n t u k  m e n j a g a  
kenyamanan korban. "Kami juga 
melibatkan Tenaga Kesejahteraan 
Sosial (TKS) di tiap kelurahan yang 
berfungsi sebagai penghubung antara 
masyarakat dan kami di dinas," 
jelasnya.

Dijelaskannya, begitu laporan 
kekerasan diterima,  TKS akan 
melakukan asesmen awal. Serta 
melaporkan kasus tersebut ke Unit 
Pelaksana Teknis (UPT) Perlindungan 
Perempuan dan Anak (PPA) Dinsos 
Kota Malang. 

"UPT kami akan langsung turun ke 
lapangan untuk melakukan asesmen 
lebih lanjut terhadap korban, dan dari 
sana kami bisa menentukan langkah 
berikutnya, apakah perlu dilaporkan ke 
pihak kepolisian atau hanya membutuh- 
kan pendampingan," papar Donny.

D i  s i s i  l a i n ,  D o n n y  j u g a  
menegaskan, meningkatnya jumlah 
l a p o r a n  k e k e r a s a n  a n a k  d a n  
perempuan di tahun 2024 ini,  
bukanlah tanda buruk. Melainkan 
menunjukkan masyarakat Kota 
Malang semakin terbuka dalam 
m e n y a m p a i k a n  k a s u s - k a s u s  
kekerasan yang terjadi.  (Santi/Dya)

Pemkot Malang Libatkan 

Warga Antisipasi Kekerasan Anak dan Perempuan

Pelatihan	masyarakat	terkait	pencegahan	kasus	kekerasan	kepada	anak	dan	perempuan	

dari	Dinsos	Kota	Malang.	(dok.	Kelompok	informasi	masyarakat	Kebonsari)

Ketua	DPC	PDIP	Kabupaten	Malang,	Didik	Gatot	Subroto.	(Santi/Lenteratoday)

Donny Sandito
Kepala Dinsos-P3AP2KB 

Kota Malang,
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Fedi Nuril yang Jadi 
Tren di X Bintangi 

Film Bila Esok Ibu Tiada
kita dan gak mikirin blocking," 

ungkapnya.
Film yang dibintangi oleh Fedi 

Nuril, Amanda Manopo, Adinia Wirasti, 
Yasmin Napper, hingga Hana Saraswati 

ini sudah mencuri perhatian publik. 

A p a l a g i  k a r a k t e r  
orangtua dimainkan oleh 

Christine Hakim dan 
Slamet Rahardjo.

Fedi	Nuril	Trending	di	X
F e d i  N u r i l  l a g i  

trending di X . Aktor 
kenamaan Indonesia 

yang telah membintangi 

banyak film box office itu 
memang telah lama aktif 

m e n c u i t  t e n t a n g  
politik di akun yang 

s e b e l u m n y a  
bernama Twitter 
tersebut.

Dilihat pada 
S e l a s a  

( 2 4 / 9 / 2 0 2 4 )  
pukul 9.00 WIB, 

topik Fedi Nuril 

masih bertahan 
m e n j a d i  

trending dengan 
1 3 , 3  r i b u  

p o s t i n g a n .  
Postingan tentang Fedi yang 

membuat namanya trending 

karena ia membalas postingan 
kader  Parta i  Demokrat  Hasbi l  

Mustaqim Lubis yang menyebut Fedi 
Nuril Star Syndrome.

Selain itu, namanya menjadi 

trending di medsos X karena 
cuitan salah satu netizen 

ya n g  m e m p e r -

FEDI	 NURIL	 dikenal sebagai aktor 
yang kerap memainkan tokoh suami 

berpoligami. Namun, tidak dengan 
film terbarunya yang berjudul Bila 
Esok Ibu Tiada kali ini.

Berbeda dari film drama keluarga 
sebelumnya, Fedi Nuril tak berperan 

sebagai suami poligami dalam Bila 
Esok Ibu Tiada. Kali ini, ia berperan 
sebagai Rangga yang hanya memiliki 

satu istri.
"Film ini berbeda dan menantang. 

Di sini perempuannya ada empat, tapi 
istrinya cuma satu, ya, biasanya 
minimal dua hahaha. Hana Saraswati 

(berperan sebagai Thea) yang jadi istri 
gue," katanya dalam acara showcase 

L e o  P i c t u r e s  p a d a  R a b u  
(24/7/2024).

Aktor kelahiran 1 Juli 1982 

ini menambahkan alasan hanya 
memiliki satu istri dalam film 

ini, tidak seperti sebelumnya. 
Ternyata, Bila Esok Ibu Tiada 

memiliki konflik utama dalam 
hubungan kakak beradik, bukan 
suami istri.

"Di sini istrinya cuma satu, 
karena memang fokusnya ke 

hubungan kakak beradik. 
Hubungan kakak adik harus 
diusahakan harmonis dan 

bagaimana seorang ibu yang 
h a r u s  m e m i k i rka n  a n a k -

anaknya, menjaga anak-anaknya 
tetap rukun, bukan karena kita 

adik kakak harus terima aja, tapi 

h u b u n g a n  a d i k  k a k a k  h a r u s  
diperjuangkan harus harmonis," Fedi 

Nuril menjelaskan.

tanyakan seberapa ganteng sosok 

aktor bertubuh jenjang tersebut.
Tidak saat ini saja Fedi trending di 

X yang tidak mengherankan karena 
Fedi memang aktif mengomentari 
berbagai isu politik. Akun X Fedi 

adalah @realfedinuril yang 
bergabung di X sejak Mei 

2009.
Salah satunya pada 

musim Pemilihan Presiden 

(Pilpres) 2024 lalu, nama 
Fedi juga trending karena 

pernyataannya terkait 
pilihannya di Pilpres 2024.

Salah satu cuitan yang 

viral adalah saat Fedi Nuril 
secara terang-terangan 

menyatakan kalau dirinya 
tidak akan memilih paslon 

dari nomor urut 2, yakni 
Prabowo Subianto.

M e s k i  a w a l n y a  

mengaku bingung akan 
memilih paslon yang mana, 

n a m u n  F e d i  N u r i l  
kemudian secara tegas 
memberikan pernyataan 

tersebut melalui cuitannya.

Profil	 Pendidikan	 Fedi	
Nuril

F e d i  N u r i l  y a n g  

memiliki nama asli Fedrian Nuril itu 
lahir di Jakarta 1982. Fedi lahir dari 

ayah bernama Nuril Rachman yang 
adalah seorang tentara berpangkat 
mayor dan ibu, Tuty Nuril. Ayahnya 

telah wafat saat Fedi duduk di bangku 
kelas 5 SD.

Tidak banyak informasi mengenai 
riwayat pendidikan sang aktor. Fedi 

diketahui merupakan alumnus salah 

satu perguruan tinggi negeri (PTN) 
terbaik di Indonesia yaitu Universitas 

Indonesia (UI) jenjang D3 dari 
jurusan Akuntansi.(nei,ist/dya)

Fedi Nuril mengungkap sejumlah 

tantangan dalam memerankan film 
Bila Esok Ibu Tiada. Sebab, film 

g a r a p a n  R u d i  S o e d j a r w o  i n i  
mengusung gaya syuting seperti 

dokumenter yang membuat para 
pemain harus berakting senatural 
mungkin.

"Gaya syutingnya Mas Rudi ini 
kayak dokumenter dan kita tahu kalau 

dokumenter se-real itu, senatural itu, 
karena kan biasanya based on true 

story. Jadi di sini kamera yang ngikutin “
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Kopi sering kali disebut sebagai 
salah satu pantangan bagi penderita 
anemia defisiensi zat besi. Zat besi 
a d a l a h  m i n e ra l  p e n t i n g  ya n g  
membantu produksi hemoglobin. 
Hemoglobin merupakan protein 
dalam sel darah merah yang bertugas 
membawa oksigen ke seluruh tubuh.

Ket ika  seorang perempuan 
kekurangan zat besi, suplai oksigen 
dalam tubuh berkurang.  Pada 
akhirnya, ini bisa menyebabkan 
penurunan konsentrasi, tubuh lemas, 
p u s i n g ,  w a j a h  p u c a t ,  h i n g g a  
pandangan berkunang-kunang.

M e n u r u t  D o k t e r  S p e s i a l i s  
Kebidanan dan Kandungan dr. Linda 
Lestari, Sp.OG, kopi berkontribusi 
dalam menghambat penyerapan zat 
besi dalam tubuh, lho. Meskipun kamu 
mengonsumsi banyak makanan yang 
mengandung zat besi ,  mineral 
tersebut tak akan terserap dengan 
sempurna jika kamu mengonsumsinya 
bersama kopi.

“Ada zat yang namanya 
antinutrisi. Saat ada 

seseorang yang rajin 
makan daging, rajin 

m a k a n  s a y u r  
bayam, kok tetap 
a n e m i a ?  
Ternyata, kita 
m a k a n n y a  
bareng sama 
zat antinutrisi 
y a i t u  t a n i n ,  
oksalat, fitat. 
Nah, tanin itu 
ada di kopi dan 

t h e , ”  u c a p  
L i n d a  s a a t  
d i t e m u i  

KOPI  telah menjadi minuman favorit 
di berbagai belahan dunia. Rasanya 
yang khas, aromanya yang memikat, 
dan kandungan kafeinnya yang dapat 
m e m b e r i ka n  d o ro n ga n  e n e rg i  
membuatnya sangat digemari. Namun, 
bagi seseorang yang mengalami 
kekurangan zat besi atau anemia 
defisiensi besi, mengonsumsi kopi 
secara rutin dapat memperburuk 
kondisi kesehatan mereka. Mengapa 
demikian? Artikel ini akan membahas 
lebih lanjut mengenai kaitan antara 
kopi dan penyerapan zat besi, serta 
mengapa kopi bisa menjadi pantangan 
bagi mereka yang kurang zat besi.

Zat besi adalah mineral esensial 
yang berperan penting dalam 
pembentukan hemoglobin, protein 
dalam sel darah merah yang bertugas 
mengangkut oksigen ke seluruh tubuh. 
K e k u r a n g a n  z a t  b e s i  d a p a t  
menyebabkan anemia, yang ditandai 
dengan gejala seperti kelelahan, 
pusing, dan kelemahan.

Memiliki kondisi anemia atau 
ku ra n g  d a ra h  t e r nya t a  
m e n g ga n g g u  ku a l i t a s  
hidup. Selain berdampak 
buruk pada kesehatan 
dan kebugaran tubuh, 
anemia juga bisa 
membatasi jenis 
m a k a n a n  d a n  
m i n u m a n  y a n g  
boleh dikonsumsi. 
Kabarnya, salah 
satunya adalah 
kopi.

beberapa waktu lalu.
Temuan ini juga sudah dibuktikan 

o leh  se j u m la h  st u di .  Di la n sir  
Healthline, sebuah studi menunjukkan 
bahwa mengonsumsi kopi instan 
bersama roti mengurangi penyerapan 
zat besi hingga 60–90 persen. 
Kandungan yang menghambat  
penyerapan zat besi pada tubuh 
adalah kafein, polifenol, dan tanin.

Bolehkah	penderita	anemia	zat	besi	
minum	kopi?

Lantas, apakah semua perempuan 
dengan anemia defisiensi zat besi tak 
boleh lagi minum kopi?

Ada kabar baik untukmu. Menurut 
Linda, kamu tetap boleh mengonsumsi 
kopi, tetapi dengan satu syarat: 
Kopinya t idak boleh diminum 
bersamaan dengan makanan tinggi zat 
besi.

“Minum kopi boleh, tapi berjarak 
tiga jam dengan saat memakan 
makanan tinggi zat besi,” ucapnya.

Linda pun menyarankan pengidap 
anemia defisiensi zat besi untuk 
mengonsumsi minuman yang kaya 
akan vitamin C. Sebab, vitamin C 
m e m b a n t u  m e m a k s i m a l k a n  
penyerapan zat besi dari makanan.

“Kalau ki ta  makan daging ,  
bagusnya minumnya jeruk, karena 
vitamin C itu membantu penyerapan 
zat besi. Bisa dibarengi dengan makan 
paprika atau buah kiwi juga,” jelas 
Linda.

Dikutip dari Medical News Today, 
makanan tinggi zat besi dianjurkan 
untuk dikonsumsi bersamaan dengan 
jus jeruk, jus stroberi, jus tomat, dan 
jus jambu biji. Jangan lupa untuk 
mengonsumsi makanan tinggi zat besi 
seperti bayam, kale, asparagus, tahu, 
daging merah, liver, buah kering, 
kacang-kacangan, hingga brokoli.

Pengaruh	 Minum	 Kopi	 Terhadap	
Kejadian	Anemia	Defisiensi	Besi

Kebutuhan tubuh akan mineral 
besi (Fe) lebih tinggi dibandingkan 
mineral lainnya, menjadikannya 
rentan terhadap kekurangan, yang 
dapat menyebabkan anemia. Zat besi 
merupakan komponen utama dalam 
produksi sel darah merah. 

B e b e r a p a  k o n d i s i ,  s e p e r t i  
menstruasi, infeksi cacing, dan pola 
makan rendah zat besi (seperti 
vegetarian), dapat meningkatkan 
risiko anemia. Oleh karena itu, penting 
untuk memenuhi kebutuhan besi 
harian, terutama dari sumber hewani 
seperti daging sapi, ayam, ikan, dan 
hati, serta dari sumber nabati seperti 
bayam dan asparagus.

Tubuh dalam menyerap besi 
secara optimal jika kondisi lambung 
asam. Oleh sebab itu sering sekali 
makanan yang tinggi kadar besinya 
atau obat penambah darah (yang 

isinya zat besi) sangat baik dikonsumsi 
bersamaan dengan makanan yang 
asam, seperti jus jeruk, air lemon, dan 
lain-lain.

Beberapa makanan juga dapat 
menghambat penyerapan zat besi, 
sehingga zat besi yang kita konsumsi 
terbuang melalui tinja (tidak diserap). 
Diantaranya adalah produk kopi, the, 

dan coklat karena makanan ini 
mengandung zat polifenol yang 
menghambat penyerapan zat besi. 
Diantara jenis  teh,  teh hitam 
merupakan jenis yang paling kuat 
menghambat penyerapan zat besi. 
Selain ini teh juga mengandung tanin 
yang juga menghambar penyerapan 
zat besi. Namun, bukan berarti kita 
harus menghindari teh, kopi, atau 
coklat tersebut. Yang perlu dilakukan 
adalah sebaiknya tidak mengkonsumsi 
hal-hal tersebut bersamaan dengan 
makan besar kita (makan pagi--makan 
siang--makan malam), terutama jika 
kita sedang mengalami anemia, 
tujuannya agar penyerapan zat besi 
maksimal dan kondisi anemia akibat 
kekurangan zat besi dapat segera 
teratasi.

Tips	 untuk	 Tetap	 Mengonsumsi	
Kopi
Bagi penggemar kopi yang mengalami 
kekurangan zat besi, menghindari kopi 
sepenuhnya mungkin terasa sulit. 
B e r i k u t  b e b e ra p a  t i p s  u n t u k  
mengurangi dampak kopi terhadap 
penyerapan zat besi:

Batasi	Waktu	Konsumsi:	
U s a h a k a n  u n t u k  t i d a k  

mengonsumsi kopi setidaknya satu 
jam sebelum dan sesudah makan 
untuk memberi waktu bagi tubuh 
menyerap zat besi secara optimal.

Konsumsi	 Makanan	 Kaya	 Zat	 Besi	
Heme:	

Fokus pada makanan yang kaya zat 
besi heme, seperti daging merah, hati, 
atau ayam, karena jenis zat besi ini 
tidak terlalu terpengaruh oleh kopi.

Kombinasikan	 dengan	 Sumber	
Vitamin	C: 

Vitamin C dapat meningkatkan 
penyerapan zat besi non-heme, 
sehingga mengonsumsi makanan atau 
minuman yang kaya vitamin C, seperti 
jeruk atau paprika, bisa membantu 
mengimbangi dampak negatif dari 
kopi.

Kesimpulan
Meskipun kopi memiliki banyak 

manfaat, bagi penderita kekurangan 
zat besi, minuman ini bisa menjadi 
pantangan yang memperburuk 
kondisi. Kandungan polifenol dalam 
kopi dapat mengganggu penyerapan 
zat besi .(nei,ist/dya)

Benarkah Perempuan Kurang

 Zat Besi Tak Boleh Minum Kopi?
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APPLE  terus berinovasi dalam 
teknologi dan fitur yang ditawarkan 
dalam setiap peluncuran produknya. 
Apple saat ini sudah memasarkan 
ponsel pintar generasi terbarunya 
iPhone 16 series ke pasaran namun 
gawai pintar itu masih belum 
dilengkapi  dengan kecerdasan 
artifisial generatifnya yang dijanjikan 
yaitu Apple Intelligence.

iPhone 16 membawa pembaruan 
chipset A18 dan A18 Pro untuk 
mendukung Apple Intelligence. Fitur 
kecerdasan buatan ini terintegrasi 
dengan sistem operasi baru di iPhone 
16, yakni iOS 18.

Apple Intelligence merupakan 
serangkaian fitur berbasis artificial 
intelligence (AI). Fitur ini punya 
beragam kemampuan seperti edit 
gambar, penerjeman, hingga creative 
touch dalam perpesanan.

Apple Intelligence meluncur 
perdana dalam bahasa Inggris AS, 
kemudian dukungan bahasa Inggris 
lokal Australia, Kanada, Selandia Baru, 

smartphone lain, iPhone 16 juga 
dilengkapi dengan kemampuan 
menghapus objek yang tak diinginkan 
dengan nama Clean Up. Objek yang 
bisa dihapus bermacam-macam sesuai 
keinginan. Objek bisa berupa pohon, 
manusia, hingga latar belakang apa 
pun.

Writing	Tools
Writing tools bisa melakukan 

proofreading teks dan menulis ulang 
dengan versi bermacam-macam, 
termasuk tone kalimat hingga jenis 
wording.

User juga bisa auto menyimpulkan 
teks yang dipilih.

Transcript	and	Summarize
Cukup tekan rekam di aplikasi 

Catatan atau Telepon untuk merekam 
rekaman audio dan transkrip. Apple 
Intelligence membuat ringkasan 
transkrip user, sehingga user bisa 
mendapatkan info terpenting dalam 
cepat.(nei,ist/dya)

16 series langsung dari keyboard di 
berbagai macam percakapan. Kamu 
bahkan bisa membuat emoji dari foto 
sendiri.

Image	Playground
Fitur ini memungkinkan pengguna 

menciptakan gambar menarik dalam 
h i t u n ga n  d e t i k .  G a m b a r  ya n g  
dihasi lkan benar-  benar  baru 
berdasarkan suggested concept and 
description di device.Di sini, pengguna 
juga bisa bereksperimen dengan 
berbagai konsep dan gaya gambar 
seperti animasi, ilustrasi seerta sketsa.

Gambar	ekspresif
User bisa menambahkan objek 

pada foto yang diinginkan. Misalnya 
ingin foto seseorang ditambahi stiker. 
A p p l e  I n t e l l i g e n c e  m a m p u  
menambahkan objek yang nyaris 
sempurna tanpa terlihat diedit.

Menghapus	objek	tak	diinginkan
S a m a  s e p e r t i  p a b r i k a n  

Afrika Selatan, dan Inggris Raya 
menyusul pada Desember 2024 
mendatang. Bahasa lain seperti China, 
Prancis, Jepang, dan Spanyol akan 
segera dirilis pada tahun depan.

B e r i ku t  f i t u r  p i n t a r  A p p l e  
Intelligence yang bakal tersedia di 
iPhone 16 series:

Siri	jadi	makin	pintar
iPhone 16 series dilengkapi 

dengan kemampuan Siri. Asisten 
digital ini lebih pintar karena 
dilengkapi kemampuan AI. Siri 
ditandai oleh lampu berkedip di 
bagian tepi layar Home.

Siri jadi asisten virtual yang akan 
s e l a l u  m u n c u l  s a a t  p e n g g u n a  
membuka beragam aplikasi di iPhone 
16."Siri  menjadi lebih natural,  
fleksibel, dan terintegrasi secara 
mendalam ke sistem," kata Apple.

Bikin	emoji	hingga	gambar	pakai	AI
User bisa bikin Genmoji di iPhone 

Apple Intelligence 
di iPhone 16, Bisa Apa Saja?
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proses untuk mendapatkan kulit 
berseri dan sehat.

4.	 Menghindari	 Bahan-Bahan	
Keras

Selain tinggal di lingkungan yang 
tradisional, ada alasan lain mengapa 
Geisha sangat terfokus pada bahan-
bahan alami.

 Mereka menghindari produk-
produk yang mengandung bahan 
kimia keras, paraben, pewangi, dan 
zat-zat beracun lainnya. 

Untuk mengeksfoliasi wajah pun 
mereka memilih menggunakan bubuk 
beras atau bubuk kacang azuki.

5.	Perawatan	Kulit	Preventif
Bagi geisha, kecantikan adalah 

gaya hidup yang berarti komitmen 
k o n s i s t e n  p a d a  s e m u a  a s p e k 
perawatan kulit preventif. 

Pendekatan Geisha bersifat 
h o l i s t i k  d a n  m e n g h i n d a r i 
ketergantungan berlebih pada 
produk untuk mendapatkan kulit 
yang sehat. 

K e t i k a  m e r e k a  m e n g a l a m i 
masalah kulit, mereka cenderung 
m e m p e r t i m b a n g k a n  m a s a l a h 
tersebut dari semua aspek.

Sela in  i tu ,  perawatan kul i t 
preventif berarti mereka cenderung 
memeriksa kulit secara berkala, 
daripada mencari perbaikan cepat 
setelah semuanya menjadi kacau. 

Taktik agresif seperti ini bisa 
menjadi bumerang dan memiliki 
konsekuensi yang merusak pada kulit, 
seperti iritasi kulit, pengelupasan, 
dan jerawat. (nei,ist/dya)

dalam air sisa bilasan beras sebelum 
dimasak. Manfaat dari perawatan ini, 
berguna untuk melindungi kulit dari 
kerusakan akibat sinar UV.

Geisha juga identik dengan riasan 
wajah yang tebal. Biasanya mereka 
menggunakan minyak camellia untuk 
membersihkan riasan wajah. 

M e n u r u t  s e n i m a n  p e m b u a t 
parfum Amerika Serikat ,  Maria 
McElroy,  menggunakan minyak 
camellia adalah salah satu rahasia 
kecantikan Jepang yang pal ing 
terkenal. 

Bahkan, sudah tertulis di dalam 
buku The Tale of Genji, salah satu 
buku tertua di dunia. Bukan hanya 
m i nya k  c a m e l l i a ,  m e re k a  j u g a 
menggunakan wewangian dengan 
dupa.

Geisha selalu  menggunakan 
bahan-bahan alami untuk merawat 
dirinya. Bahkan, ritual perawatan 
kulit tersebut juga dilakukan dengan 
teknik khusus yang mereka kuasai 
sejak kecil.

Mereka juga terbiasa memijat 
w a j a h  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
penyerapan produk yang digunakan. 
Karena itu, kamu perlu menghindari 
p r o d u k  b e r b a h a n  k i m i a  d a n 
menggunakan bahan tradisional agar 
tampil menawan seperti Geisha.

Perawatan	Kulit	Geisha

1.	 Menggunakan	 Bahan-Bahan	
Alami

Geisha selalu  menggunakan 
bahan-bahan alami dalam perawatan 
kulit mereka dan bahkan membuat 

JEPANG  dikenal sebagai negara 
dengan budaya kecantikan yang kaya. 
Salah satu ikon kecantikan dari 
Jepang yang terkenal di seluruh dunia 
adalah para Geisha. Mereka memiliki 
kulit yang halus, rambut yang indah, 
dan tampilan yang selalu memikat.

Setiap berjalan di jalanan Kyoto, 
kamu akan menemukan perempuan 
mengenakan kimono dengan bakiak 
tebal bersol kayu. Ada pun, mereka 
mengenakan wig khas dan wajah 
yang dirias berwarna putih hingga ke 
leher.

Mereka adalah Geisha, seorang 
pekerja seni yang memiliki tugas 
untuk menghibur tamu dengan 
bernyanyi, menjadi teman bicara, dan 
bermain alat musik. Geisha sendiri 
merupakan simbol keanggunan 
b u d a y a  J e p a n g .  B e r i k u t  t i p s 
kecantikan seorang Geisha.

Dilansir dari Elle, Geisha biasanya 
m e n g g u n a k a n  te h  h i j a u  u n t u k 
perawatan kulit wajah. Teh yang biasa 
digunakan oleh para Geisha ini 
manjur dioleskan untuk jerawat. 
Bahkan, teh hijau ini dapat berman

faat untuk menjaga kulit wajah 
tetap kencang, lembab, dan kenyal. 
Kamu juga bisa mencoba tips ini 
untuk mencerahkan kulit wajah. 
Karena, kandungan epigallocatechin 
gallate pada teh hijau berfungsi 
sebagai tabir surya alami.

Ada juga Bekatul yang mungkin 
asing di telinga Ladies. Bekatul 
merupakan produk yang dihasilkan 
dari  proses penggi l ingan padi . 
B iasanya Geisha  menggunakan 
bekatul untuk melembutkan kulit dan 
rambut. Mereka akan berendam 

masker wajah sendiri. Beberapa 
bahan alami yang mereka gunakan di 
antaranya beras, teh hijau, rumput 
l a u t ,  b u n g a  t e r a t a i ,  d a n  l a i n 
sebagainya.

Geisha secara tradisional tidak 
memiliki akses ke perawatan kulit 
modern yang membuat  mereka 
memanfaatkan bahan-bahan alami 
yang bisa dengan mudah mereka 
temukan. 

H a l  i n i l a h  y a n g  m e m b u a t 
perawatan kulit mereka identik 
dengan bahan-bahan alami.

2.	Menerapkan	Pola	Pikir	Mottainai
Mottainai merupakan istilah 

Jepang yang berarti menggunakan 
sumber daya alam dan barang-barang 
secara bijaksana. 

Konsep ini mencerminkan nilai-
nilai seperti kepedulian lingkungan, 
keberlanjutan, dan sikap menghargai 
terhadap apa yang kita miliki atau 
konsumsi.

 Inilah alasannya mengapa Geisha 
menggunakan bahan-bahan alami 
dalam perawatan kulit mereka karena 
sejalan dengan konsep mottainai.

3.	 Pengaplikasian	 yang	 Penuh	
Perhatian

Setiap langkah dalam ritual 
perawatan kulit Geisha memiliki 
t e k n i k  k h u s u s ,  s a m a  s e p e r t i 
keterampilan yang mereka kuasai. 

Para Geisha terbiasa memijat 
wajah mereka saat mengaplikasikan 
perawatan kulit untuk meningkatkan 
sirkulasi dan penyerapan produk 
sehingga membantu mempercepat 
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KEMENTERIAN Kesehatan RI me-
nyetop sementara kegiatan prodi ilmu 
penyakit dalam Fakultas Kedokteran 
Universitas Sam Ratulangi (Unsrat) di 
RSUP Prof Dr dr R D Kandou, buntut 
temuan kasus bullying atau per-
undungan.

Sedikitnya ada tiga pertimbangan 
di balik pemberhantian sementara FK 
Unsrat, termasuk pemungutan uang di 
luar biaya pendidikan. Perundungan 
dilakukan peserta PPDS (Program 
Pendidikan Dokter Spesialis) senior 
kepada junior.

"Terdapat  permintaan pem-
bayaran atau pungutan liar oleh PPDS 
senior penyakit dalam kepada PPDS 
junior dan calon PPDS penyakit 
dalam," tutur Direktur Pelayanan 
Kesehatan Kemenkes RI Azhar Jaya 
dalam surat instruksi yang dirilis 5 
Oktober.

Surat tersebut telah dikonfirmasi 
juru bicara Kemenkes RI Mohammad 
Syahril. "Iya benar, sama kasusnya 
seperti Undip ya. Kita memberlakukan 
ini agar memberikan ruang perbaikan 
d i  F K  te rka i t ,"  ka t a nya  S e l a s a 
(8/10/2024).

Pihak Kemenkes RI juga disebut 
sudah melakukan peneguran sebelum 
akhirnya memutuskan penghentian 
sementara prodi ilmu penyakit dalam 
di FK Unsrat. Namun, perundungan 
dilaporkan masih terus berlanjut.

" M a s i h  te r j a d i nya  ke j a d i a n 
perundungan walaupun telah diberi 
p e r i n g a t a n  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan. Kejadian perundungan 
dalam bentuk ancaman dan kekerasan 
verbal dan non verbal kepada PPDS 
junior," sambung Azhar.

Bullying yang masih berlanjut 
di tegaskan Azhar  menandakan 
adanya normalisasi perundungan di 
lingkup FK terkait.

"Terdapat pemahaman dari PPDS 
senior, DPJP dan supervisor bahwa 
kejadian perundungan di pendidikan 
dokter adalah hal biasa dan banyak 
terjadi di tempat lain," sambung 
instruksi surat tersebut.

Dengan pertimbangan tiga hal di 
atas, Kemenkes RI memutuskan 
sementara kerja sama RSUP Kandou 
dengan FK Unsrat.

"Memperhatikan hal tersebut 
dengan ini diinstruksikan kepada 
s a u d a r a  u n t u k  m e m b e k u k a n 
sementara perjanjian kerja sama 
antara RSUP Prof DR dr D Kandou 
manado dengan Fakultas Kedokteran 
Universitas Sam Ratulangi untuk 
program studi ilmu penyakit dalam 
sebagai upaya preventif sampai 
langkah perbaikan dari FK Unsrat dan 
RSUP Prof Dr R D Kandou Manado 
dalam mencegah jatuhnya korban," 
demikian akhir penutup surat terkait.

K e m e n k e s  R I  m e m i n t a 
p e l a k s a n a a n  p e m b e r h e n t i a n 
sementara prodi ilmu penyakit dalam 
FK Unsrat dilakukan selambatnya 

sepekan setelah surat dikeluarkan.
Azhar Jaya mengungkap salah 

s a t u  y a n g  p a l i n g  b a n y a k 
m e m b e r a t k a n  k o r b a n  a d a l a h 
pungutan liar. Azhar belum merinci 
b e r a p a  j u m l a h  n o m i n a l  y a n g 
dikeluarkan junior sebagai korban 
perundungan. Namun, kisarannya 
tidak main-main, bisa mencapai 
puluhan juta rupiah.

" B e t u l , "  k a t a  A z h a r  s a a t 
dikonfirmasi perkiraan nominal 
pungli mencapai puluhan juta rupiah.

"Wah, punglinya untuk macam 
macam. Mulai sewa mobil, mem-
betulkan AC, sewa kost, konsumsi, 
pulsa dan-lain-lain," lanjut Azhar.

D a t a  t e r a k h i r,  K e m e n k e s 
menerima 540 laporan perihal 
bullying atau perundungan terhadap 
dokter di lingkungan rumah sakit. 

Pelaksana Tugas Kepala Biro 
Komunikasi dan Pelayanan Publik 
Ke m e n ke s  S i t i  N a d i a  Ta r m i z i 
m e n y e b u t ,  d a r i  5 4 0  l a p o r a n 
perundungan yang masuk 221 kasus 
di antaranya terjadi di rumah sakit 
vertikal Kemenkes.

D i a  m e n g a t a k a n ,  b a h w a 
mayoritas rumah sakit vertikal 
Kemenkes terdapat kasus bullying 
terhadap dokter. Padahal, ujarnya, 
rumah sakit itu sebagian besar 
menjadi tempat pendidikan untuk 
Program Pendidikan Dokter Spesialis 
atau PPDS.

Di antaranya ialah RS M. Djamil di 
Padang, RS Muhammad Hoesin di 
Palembang, RS Adam Malik di Medan, 
RSCM di Jakarta, RS Hasan Sadikin di 
Bandung, RS Kariadi di Semarang, RS 
Wahidin Sudirohusodo di Makassar, 
hingga RS Kandou di Manado.

Kemenkes bakal menindaklanjuti 
ratusan laporan ihwal bullying 
terhadap dokter tersebut. "Kalau itu 
(terjadi) di rumah sakit vertikal 
K e m e n k e s ,  m a k a  k a m i  a k a n 
menurunkan tim investigasi untuk 
m e n i n d a k l a n j u t i  l a p o r a n 
perundungan itu," ucapnya awal 
September lalu.

Dia mengatakan bakal ada sanksi 
yang diberikan oleh pelaku bullying 
terhadap dokter di lingkungan rumah 
sakit tersebut. Berdasarkan Surat 
Instruksi Menkes telah mengatur 
u p aya  p e n c e g a h a n  t e r j a d i nya 
perundungan di instansi Kemenkes.

Ia menyebut pemberian sanksi 
tidak hanya dilakukan terhadap 
pelaku bullying. Sanksi juga bisa 
diberikan kepada manajemen rumah 
sakit apabila tidak menciptakan 
lingkungan kondusif  dan tidak 
membuat aturan untuk pencegahan.

"Juga tenaga pengajar  atau 
(dokter) senior yang membuat 
suasana perundungan itu tetap bisa 
terjadi atau tidak melaporkan," 
ucapnya.

Terhadap peserta PPDS yang 
melakukan bul lying,  kata  Sit i , 
instansinya akan memberikan sanksi 
dengan memulangkan pelaku ke 

kampusnya untuk dibina. Selain itu, 
dia mengatakan bahwa peserta PPDS 
yang merundung peserta lain akan 
diberikan sanksi larangan melakukan 
praktik pendidikan di rumah sakit 
vertikal Kemenkes.

Sementara terhadap dokter yang 
melakukan bullying di lingkungan 
rumah sakit, Siti menyebut sanksi 
yang dikenakan berupa teguran, 
penurunan pangkat ,  penundaan 
ke n a i k a n  p a n g k a t ,  p e m u t u s a n 
kontrak, hingga dikeluarkan.

"Kalau sanksi di luar rumah sakit 
ve r t i ka l  Ke m e n ke s ,  ka m i  a ka n 
membuat surat meneruskan kembali 
adanya laporan (bullying)," ujarnya.

Polisi	Periksa	47	Orang	di	
Kasus	Undip

J u m l a h  s a ks i  ka s u s  d u ga a n 
bullying atau perundungan dan 
pemalakan Program Pendidikan 
Doktor Spesialis (PPDS) Universitas 
Diponegoro Semarang, Jawa Tengah, 
yang dimintai keterangan oleh polisi, 
bertambah. Kabid Humas Polda Jateng 
Kombes Pol Artanto mengatakan, hasil 
penyelidikan soal kasus tersebut akan 
segera dirilis dalam waktu dekat. 

"Nanti dalam waktu dekat kami 
akan melaksanakan rilis. Sabar dulu, 
ya karena kami masih melalukan 
penyelidikan," kata Artanto saat 
dikonfirmasi. 

Seperti diketahui dugaan adanya 
perundungan dan pemalakan di PPDS 
U n d i p  t e r u n g k a p  s e t e l a h 
m e n i n g g a l n y a  d o k t e r  A R L .  I a 
ditemukan meninggal di  kamar 
kosnya di Semarang.  Puluhan saksi itu 
merupakan teman seangkatan dokter 
ARL, senior selama kuliah PPDS Undip, 
pihak kampus hingga keluarga korban. 

 "Iya, sekarang sudah terdapat 47 
orang yang diperiksa sebagai saksi," 
ujar dia. 

S o a l  j u m l a h  k o r b a n  y a n g 
bertambah, dia mengaku belum 
mengetahui dengan pasti. Untuk itu 
Artanto akan berkoordinasi dengan 
Krimum Polda Jateng. "Iya saya 
koordinasi dulu," kata Artanto. 

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
(Kemenkes) menghentikan praktik 
PPDS Anestesia FK Undip di RSU 
K a r i a d i  S e m a r a n g  s e t e l a h 
meninggalnya dokter ARL.  Kemenkes 
juga menghentikan praktik klinis 
Dekan FK Undip Yan Wisnu Prajoko di 
RSUP Dr Kariadi. 

FK Undip dan RSUP Dr Kariadi 
Semarang juga sudah mengakui 
adanya perundungan yang menimpa 
k o r b a n  s e l a m a  m e n e m p u h 
perkuliahan. 

Kini pihak keluarga korban telah 
mempolisikan sejumlah senior korban 
k e  P o l d a  J a t e n g .  L a p o r a n  i t u 
dilayangkan langsung oleh Nuzmatun 
Malinah, ibunda korban pada Rabu 
(4/9/2014). 

Sebelumnya, Menteri Kesehatan 
RI Budi Gunadi Sadikin meminta 
semua dekan serta pimpinan fakultas 

kedokteran berbagai kampus di 
Indonesia untuk menginvestigasi 
dugaan perundungan atau bullying di 
lingkungan Program Pendidikan 
Dokter Spesialis (PPDS) masing-
masing.

"Saya minta masing-masing dekan 
[fakultas kedokteran] perguruan 
tinggi [melakukan investigasi], ini kan 
m e r u p a k a n  k e s e p a k a t a n 
memperbaiki," kata Budi di Surabaya, 
Kamis (5/9/2024).

Perundungan di lingkungan PPDS 
ini terungkap dari kasus kematian 
mahasiswi PPDS Anestesi Undip 
dokter Aulia Risma Lestari yang 
diduga bunuh diri akibat dirundung 
seniornya.

Kasus perundungan di lingkungan 
PPDS lainnya kemudian terungkap di 
Universitas Padjadjaran (Unpad). 
Pihak kampus melakukan investigasi 
mandiri. 10 orang kemudian disanksi.

Menkes Budi pun minta fakultas 
kedokteran di kampus-kampus lain 
meniru upaya Unpad itu. Agar sistem 
PPDS bisa diperbaiki hingga peristiwa 
serupa tak terulang lagi.

" K a n  U n p a d  s u d a h  k a n 
[investigasi]. Ya saya rasa itu cara yang 
bagus untuk diikuti," ucapnya.

"Mudah-mudahan kita bisa hapus, 
sudah berapa banyak korbannya, 
sudah terlalu lama juga," tuturnya. 
(wid,ant,rls,ist/dya)

H A R I A N

Kemenkes sudah 

menyediakan tiga jenis 

sanksi terkait 

perundungan PPDS, yakni: 

1. Bagi tenaga pendidik dan pegawai 

lainnya Sanksi ringan berupa teguran 

tertulis Sanksi sedang berupa skorsing 

selama jangka waktu tiga bulan, dan 

Sanksi berat berupa penurunan pangkat 

satu tingkat lebih rendah selama 12 

bulan, pembebasan dari jabatan, 

pemberhentian sebagai pegawai rumah 

sakit, dan/atau pemberhentian untuk 

mengajar.

2. Bagi peserta didik Sanksi ringan 

berupa teguran lisan dan tertulis Sanksi 

sedang berupa skorsing paling sedikit 

tiga bulan, dan Sanksi berat berupa 

mengembalikan peserta didik kepada 

penyelenggara pendidikan dan/atau 

dikeluarkan sebagai peserta didik. 

3. Khusus kepada Pimpinan Rumah 

Sakit Pendidikan yang terjadi kasus 

perundungan di rumah sakitnya:

a. Sanksi ringan berupa teguran tertulis
b.Sanksi sedang berupa skorsing selama 

jangka waktu tiga bulan, 
c. Sanksi berat berupa penurunan 

pangkat satu tingkat lebih rendah 

selama 12 bulan, pembebasan dari 

jabatan, dan/atau pemberhentian 

sebagai pegawai rumah sakit.
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) resmi menetapkan 
G u b e r n u r  K a l i m a n t a n  S e l a t a n 
Sahbirin Noor (56 tahun) sebagai 
tersangka. Politikus Golkar itu diduga 
terlibat dalam kasus penerimaan suap 
dan atau gratifikasi.

Meski demikian, hingga berita ini 
diturunkan Paman Birin --begitu 
sapaannya--belum ditahan. Dia pun 
te ra n c a m  m a s u k  d a l a m  d a f t a r 
pencarian orang (DPO) oleh KPK, jika 
n e k a t  b e b e r a p a  k a l i  m a n g k i r 
panggilan. 

Soal peluang memasukan nama 
P a m a n  B i r i n  s e b a g a i  b u r o n 
diungkapkan oleh Wakil Ketua KPK 
Nurul Ghufron

“ N a n t i  k a m i  a k a n  l a k u k a n 
prosedur pemanggilan, tidak hadir 
kita panggil kembali, maka tidak hadir 
lagi akan kita DPO-kan,” kata Ghufron 
di Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Selasa (8/10/2024).

Sebelumnya, KPK melakukan 
penahanan terhadap enam tersangka 
dalam kasus dugaan korupsi berupa 
penerimaan hadiah atau janji oleh 
penyelenggara negara atau yang 
mewakilinya di Provinsi Kalimantan 
Selatan tahun 2024–2025.

Dalam perkara ini, tujuh 
orang ditetapkan sebagai 
tersangka yaitu Gubernur 
Kalimantan Selatan Sahbirin 
Noor (SHB),  Kadis PUPR 
Kalsel Ahmad Solhan (SOL), 
Kabid Cipta Karya Yulianti 
Erlynah (YUL),  pengurus 
Rumah Tahfidz Darussalam 
Ahmad (AMD), Plt Kabag 
B a g i a n  R u m a h  Ta n g g a 
Gubernur Kalsel Agustya 
Febry Andrean (FEB), dan dua 
pihak swasta Sugeng Wahyudi 
(YUD) serta Andi Susanto 
(AND).

N a m u n ,  K P K  h a n y a 
menahan enam tersangka, 
sementara Sahbirin Noor 
merupakan satu-satunya 
t e r s a n g k a  y a n g  b e l u m 
dilakukan penahanan.

Lebih lanjut, KPK akan 
m e l a k u k a n  p e n a h a n a n 
terhadap 6 tersangka untuk 
20 hari terhitung sejak 7 Oktober 
hingga 26 Oktober 2024.

“Terhadap 4 tersangka SOL, YUL, 
AMD, FEB, di Rumah Tahanan Negara 
Cabang Rutan dari Rutan Klas | Jakarta 
Timur, di Gedung KPK K4,” ujar 
Ghufron.

“Sedangkan tersangka YUD, dan 
AND di Rumah Tahanan Negara 
Cabang Rutan dari Rutan Klas | Jakarta 
Timur, di Gedung KPK C1,” tambah dia.

Dalam perkara ini, Sahbirin Noor 
bersama SOL, YUL, AMD, dan FEB 
diduga melanggar Pasal 12 huruf a 
atau b, Pasal 11, atau 12B Undang-

Undang Nomor 31 Tahun 1999 
tentang Pemberantasan Tindak 
P i d a n a  K o r u p s i  ( T i p i k o r ) 
sebagaimana telah diubah dengan UU 
Nomor 20 Tahun 2001 tentang 
Perubahan Atas UU Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tipikor 
juncto Pasal 55 ayat (1) ke-1 Kitab 
Undang-Undang Hukum Pidana.

Di sisi lain, tersangka dari pihak 
swasta berinisial YUD dan AND diduga 

melanggar pasal 5 ayat 1 huruf a 
atau b atau Pasal 13 UU 

Nomor 31 Tahun 1999 
tentang Pemberantasan 
Tipikor sebagaimana 
telah diubah dengan UU 
Nomor 20 Tahun 2001 
tentang Perubahan Atas 
UU Nomor 31 Tahun 
1 9 9 9  t e n t a n g 
Pemberantasan Tipikor 
juncto Pasal 55 ayat (1) 
ke - 1  K i t a b  U n d a n g -
Undang Hukum Pidana.

Kardus	'Paman	
Birin'	Berisi	
Rp	800	Juta	

KPK mengamankan 
uang sekitar Rp 12 miliar 
(Rp 12.113.160.000) dan 
USD 500 dari kegiatan 
operasi tangkap tangan 
( O T T )  d i  P r o v i n s i 
K a l i m a n t a n  S e l a t a n 
(Kalsel).

S a l a h  s a t u n y a 
ditemukan dari pengurus Rumah 
Tahfidz Darussalam Ahmad (AMD) 
dalam sebuah kardus berwarna 
kuning dengan foto Gubernur Kalsel 
Sahbirin Noor bertuliskan “Tapih 
Paman Birin”.

“Satu buah kardus kuning dengan 
foto wajah 'Paman Birin' berisikan 
uang Rp 800 juta,” kata Wakil Ketua 
KPK Nurul Ghufron di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta Selatan, Selasa 
(8/10/2024).

Selain itu, KPK juga mengamankan 
uang dari sumber yang sama dengan 

rincian satu kardus berisi Rp 1 miliar, 
satu tas berisi Rp 1,2 miliar, satu tas 
berisi Rp 1 miliar, satu kardus berisi Rp 
1,2 miliar, dan satu kardus berisi Rp 
710 miliar.

Kemudian, dari Kabid Cipta Karya 
YUL diamankan satu koper berisi Rp 1 
miliar, satu koper berisi Rp 1,3 miliar, 
satu koper berisi Rp 1 miliar, satu 

koper berisi Rp 350 juta, dan empat 
bundle dokumen terkait perkara ini.

“Dua lembar post itu berwarna 
k u n i n g  b e r t u l i s k a n  ' l o g i s t i k 
Paman:200 juta, logistik terdahulu: 
100 juta, logistik BPK: 0,5 persen,” 
ucap Ghufron.

Selain itu, KPK juga mengambil 
berkas transaksi dari pihak swasta 
YUD dengan perpindahan uang 
sebesar Rp 600 juta. Tapi hanya itu, 
KPK juga mengamankan uang dari 
tiga koper dan satu kantong kresek 
di tangan Plt Kabag Bagian Rumah 
Tangga Gubernur Kalsel FEB berisi 
uang Rp 3,2 miliar dan USD 500.

“Bahwa terhadap sejumlah uang 
l a i n n y a  y a n g  d i t e m u k a n  o l e h 
Penyelidik KPK pada YUL, FEB dan 
AMD dengan total sekitar Rp 12 
miliar (Rp 12.113.160.000,00) dan 
USD500 merupakan bagian dari fee 
5  p e r s e n  u n t u k  S H B  t e r k a i t 
pekerjaan lainnya di Dinas PUPR 
Provinsi  Kalsel ,”  ujar  Ghufron. 
(wid,rls,ant/dya)

Belum Ditahan, Terancam Jadi DPO KPK 

Enam	orang	yang	terjaring	operasi	tangkap	tangan	(OTT)	KPK	di	Kalimantan	Selatan	yang	tiba	di	

Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta,	Senin	(7/10/2024).antara

Gubernur Kalsel Sahbirin Noor Tersangka Suap

3
Nurul 

Ghufron
Wakil	Ketua	KPK


